



f Valeria Lopez Delzar
i valelopezdelzar
t @valedelzar
342-5121155
www.valerialopezdelzar.com.ar

Santa Fe, 03 de Mayo de 2022

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

El Honorable Concejo Municipal de la Ciudad de Santa Fe de la Vera Cruz solicita al Departamento Ejecutivo Municipal que el día 10 de Mayo del 2022, se ilumine de color lila el Puente Colgante “Ing. Marcial Candiotti”, en el marco de la conmemoración del “Día Mundial del Lupus”.

Santa Fe, 03 de Mayo de 2022

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene por objeto que el Honorable Concejo Municipal de la Ciudad de Santa Fe de la Vera Cruz solicite al Departamento Ejecutivo Municipal que el día 10 de Mayo del 2022, se ilumine de color lila el Puente Colgante “Ing. Marcial Candiotti”, en el marco de la conmemoración del “Día Mundial del Lupus”.

Desde el año 2004, esta fecha se instituyó con el objetivo de darle visibilidad y concientizar sobre el Lupus. Se trata de una enfermedad reumática sistémica y crónica que puede afectar cualquier órgano y/o sistema, caracterizada por la producción de anticuerpos contra múltiples autoantígenos, que afectan la piel, las articulaciones, el riñón, el sistema nervioso central, los vasos, y huesos, entre otros órganos del cuerpo humano. Su nombre proviene del latín Lupus que significa lobo, ya que las lesiones en el rostro de la gente afectada recuerdan a una mordedura de este animal. En 1981, se le dio a esta enfermedad autoinmune, crónica e inflamatoria (que puede causar daño orgánico irreversible a lo largo del tiempo), el nombre de Lupus Eritematoso Sistémico (LES).

Se estima que más de cinco millones de personas en el mundo padecen esta enfermedad. La incidencia y prevalencia del LES varía en función del área geográfica y de la etnia analizada: se cree que hay entre 4 y 250 casos por cada 100.000 habitantes. Afecta con más frecuencia y gravedad a ciertas etnias como los nativos indígenas americanos, orientales y afroamericanos. Cerca del 90% de los casos corresponde al grupo de mujeres en edad fértil: la relación mujer/varón es de 9/1 .



 Valeria Lopez Delzar
 valelopezdelzar
 @valedelzar
 342-5121155
 www.valerialopezdelzar.com.ar

Entre los principales síntomas de la enfermedad figuran: decaimiento, pérdida de peso y fiebre, artralgias, artritis y lesiones específicas en la piel como erupción “en alas de mariposa”. También puede haber vasculitis, fenómeno de Raynaud, eritema periungueal, palmar, úlceras, alopecia, etcétera. La enfermedad puede afectar al corazón y a los pulmones (pericarditis o pleuritis), al riñón (lo más frecuente es la nefritis) y al sistema nervioso central (las complicaciones neurológicas pueden ir desde un episodio psicótico hasta dolor de cabeza, déficit cognitivo o depresión y, en casos más raros, otras manifestaciones como epilepsia o alteraciones del comportamiento). Existen cuatro tipos de Lupus: Lupus eritematoso sistémico, Lupus discoide, Lupus cutáneo subagudo y Lupus inducido por medicamentos.

De acuerdo con la Asociación Lupus Argentina, el pronóstico del LES es mucho mejor ahora que en el pasado: a pesar de que es incurable, es una enfermedad altamente tratable. En la década del 50, los pacientes con LES vivían menos de cinco años. Actualmente más del 90% de los pacientes ha aumentado su supervivencia a más de diez años después del diagnóstico. Además, muchos pueden vivir relativamente sin presentar síntomas. Si bien la enfermedad afecta a más mujeres que a hombres, el pronóstico es peor en estos últimos y en niños.

La solicitud de este proyecto de comunicación es a pedido de un sector de la ciudadanía muy comprometido con visibilizar sobre esta enfermedad para mejorar los servicios de salud ofrecidos a los pacientes, aumentar la investigación sobre las causas y cura, mejorar el diagnóstico y el tratamiento, y realizar estudios epidemiológicos de impacto global.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen con su voto en este proyecto de comunicación.